

Petro insiste en detener la explotación de hidrocarburos

SU VISITA A EE. UU. NO FINALIZARÁ EL FIN DE SEMANA, COMO ESTABA PREVISTO, SINO EL JUEVES, DESPUÉS DE QUE SE REÚNA CON EL PRESIDENTE BIDEN.

Gustavo Petro ayer en Nueva York, durante su intervención en el Foro que tuvo lugar en sede de la ONU. FOTO: CRISTIAN GARAVITO. PRESIDENCIA



En el inicio de su visita a Estados Unidos, el presidente Gustavo Petro intervino ayer en la instalación del foro permanente para las Cuestiones Indígenas de las Naciones Unidas. Allí reiteró en su discurso la necesidad de buscar alternativas a la explotación de hidrocarburos, pues “si se saca el petróleo, la humanidad perece”.

Asimismo, volvió a mencionar su propuesta de que se perdone la deuda a los países en contraprestación de acciones contra el cambio climático. También hizo un llamado a la paz como una forma de que el mundo se concentre en un objetivo común: salvar el planeta. De acuerdo con Petro, tanto los saberes indígenas como la ciencia llegaron a una misma conclusión: “Si se saca el petróleo, la humanidad perece”. Hizo énfasis en la necesidad de preservar la selva, sobre todo la amazónica: “Si desaparece, el equilibrio climático se rompe”.

Sin embargo, el Presidente comentó que no todo pasa por

la preservación de estos ecosistemas. Para este, a pesar de que se llegase a lograr una reforestación de hasta el “último metro cuadrado del continente”, “el problema no tendría solución allí”. La única forma de frenar el cambio climático, que calificó como “una crisis civilizatoria”, es “dejando de extraer el

petróleo, el carbón y el gas”.

“Dejar de consumir petróleo, carbón y gas es quitar la base de lo que ha sido en siglo y medio la acumulación de la ganancia en el mundo, la acumulación del capital”, expresó el primer mandatario, que aclaró que no pedía acciones en contra de los grandes grupos eco-

nómicos. De esta manera, el Presidente mencionó que la estrategia de frenar el cambio climático debe propender por estados que se fortalezcan y recurran a la planeación de la economía. En este punto reiteró su propuesta, que ya hizo ante el FMI, de perdón de deuda a cambio de acciones a favor de

la lucha contra el cambio climático. El Presidente colombiano concluyó que “la transición ya no da espera y el mercado no la está haciendo”.

Su gira continúa hoy en San Francisco. Se reunirá con estudiantes de la Universidad de Stanford para participar del conversatorio ‘Desafíos del cambio climático, el crecimiento económico y la inclusión social, que históricamente han acosado el desarrollo en Latinoamérica’. Y el jueves será la tan esperada reunión con el presidente Joe Biden.

Fuentes gubernamentales y no gubernamentales de ambos países le confirmaron a EL TIEMPO que Petro recortó su viaje a Washington. Ya no regresará a Colombia el viernes por la noche o el sábado por la mañana, como estaba previsto, sino muy tarde el jueves o en la madrugada del viernes.

El objetivo del cambio de agenda es asistir a una reunión urgente con la oposición venezolana, el sábado 22 de abril, de cara a la conferencia internacional que tendrá lugar en Bogotá el martes 25, con la que el Gobierno nacional busca acercar al régimen de Nicolás Maduro y a sus contradictores.

Política, con información del corresponsal en Washington, Sergio Gómez.